
 

 

 

 Protokoll Mitgliederversammlung  
 vom 27. Oktober 2023, 19.30 Uhr
 Kirchgemeindehaus, Spiez 

Anwesende: 49 Personen 
Entschuldigungen aus dem Vorstand: Georg Lerf 
Weiter entschuldigt:  16 Personen  
 
 
Der Präsident begrüsst alle Anwesenden herzlich zur Mitgliederversammlung. 
 
 

1. Orientierungen 
 
1.1  Infos Präsident 
Die Sektion musste auf das Kirchgemeindehaus ausweichen, da der Saal im Restaurant Wiler besetzt 
war. 
Das vergangene Jahr war ein Jahr ohne Einschränkungen und ohne nennenswerte Unfälle. 
 
 
1.2  Gedenken an Verstorbene 
Seit der letzten Versammlung sind Verena Schriber und Christof Hürlimann von uns gegangen. Wir 
gedenken den Verstorbenen mit einer Schweigeminute. 

 
 

2. Mutationen – Stand 27. Oktober 2023 
Erstmals haben wir die Mitgliederzahl von 900 überschritten, eine sehr erfreuliche Zahl. 
 

 
3. Kurzberichte aus den Ressorts 

 
3.1. Kasse 
Georg Lerf lässt ausrichten, dass die finanzielle Reserve nach der Sanierung der Almagellerhütte 
kleiner wird. Der Gewinn an Umweltverträglichkeit der Hütte dafür umso grösser. Der Zentralverband 
wird hier auch einen Teil übernehmen, es ist alles aufgegleist.  
 
 
3.2. Jugend und Nachwuchs  
Die Jugend ist gut unterwegs, Florian hat es sehr gut im Griff. Es wurde ein tolles Tourenprogramm für 
nächstes Jahr zusammengestellt. Wir sind immer noch auf der Suche nach einem JO Chef.  
 
 
 
 
 



 

 

3.3. Senioren 
Urs informiert, dass rund 90% der Touren durchgeführt werden konnten, nur einige Skitouren mussten 
wegen Schneemangel oder schlechtem Wetter abgesagt werden. Das neue Tourenprogramm ist 
aufgeschaltet. Es war eine unfallfreie Saison. 
 
  
3.4. Aktive 
Dieter stellt die zwei neuen Tourenleiter Aline Wultschnig und Joe Boucher vor, sie haben ihre ersten 
Touren mit Bravour geführt. Aline und Joe werden mit einem grossen Applaus begrüsst. Das 
Programm für nächstes Jahr steht und ist in Droptours aufgeschaltet. 
 
 
3.5. Hütte Almagell  
Chrögu teilt mit, dass die Umbauarbeiten weitestgehend abgeschlossen sind. Es wurden auch eine 
neue Abwaschmaschine und Kaffeemaschine installiert, Kühlschränke und Tiefkühler erneuert, sowie 
der Service bei allen Küchengeräten gemacht. Nächstes Jahr wird noch der Strom in den 
Mischabelblick gezogen und eine Wasserstandanzeige im Reservoir angebracht. Die Kosten sind im 
Budget. Der Gasboiler funktioniert noch, es wäre aber gut, diesen durch einen Thermoboiler zu 
ersetzen, wenn die Kosten noch ins Budget passen.  
 
Mittlerweile sind nun auch alle Gesuche/Schreiben der Gemeinden vorhanden. Im November kommt 
es vor die Hüttenkommission, dort wird entschieden, wie hoch der Beitrag ihrerseits ausfallen wird. 
 
Die Hütte ist seit Mitte September geschlossen, die genauen Übernachtungszahlen kommen im 
November raus.  
 
Frage aus der Versammlung betreffend Permafrost: Chrögu erklärt, dass 3 Geologen der Uni Freiburg 
diesen Sommer eine Studie bei der Hütte gemacht haben. Bisher hat er noch keine Unterlagen dazu 
erhalten, an der HV kann evt mehr berichtet werden. 
 
 
3.6. Hütte Winteregg 
Vor zwei Wochen hat die Holzete stattgefunden, die Hütte ist nun parat für den Winter, informiert 
Bettina. Es gibt ein neues Schlüsselsystem, neu hat es ein Kästli mit Code bei der Hütte, bei der Bahn 
wird kein Schlüssel mehr deponiert. Der Code wird bei Bettina angefragt. Weiter ist der bestellte Ofen 
nun parat, jetzt fährt aber die Bahn nicht mehr, somit wird er erst nächsten Juni eingebaut.  
 
 

4. Diverses 
Bruno gibt den Entscheid zum Projekt Doldenhornhütte bekannt. Im Vorstand wurde das Anliegen 
immer wieder besprochen und schlussendlich entschieden, der Sektion Emmental abzusagen und das 
Projekt nicht an die HV zu bringen.  
 
Letztes Jahr wurde der Stammtisch eingeführt, dieser wird auch nächstes Jahr, jeweils im Restaurant 
Wiler, weitergeführt. Die Daten sind auf Droptours ersichtlich und werden nicht mehr mit dem 
Newsletter verschickt.  
 
Personelles Vorstand: nach wie vor suchen wir einen JO Chef (oder ein Zweierteam) und einen 
Hüttenchef Almagell. Für den Mitgliederdienst wurde jemand gefunden. Bruno bittet die Anwesenden 
sich bei Interesse bei ihm oder einem anderen Vorstandsmitglied zu melden. Diese Wechsel werden 



 

 

per HV 24 stattfinden, danach werden auch die Ressorts Kassier, Tourenchef und Präsident neu zu 
besetzen sein. In der nächsten Sektionszytig wird noch ein Inserat erscheinen.  
 
Bruno dankt den Helfern Heidi und Heinz Wysler, Stefan Fuhrer, Heinz Lerch, Stefan Kohler, André 
Pignolet, Fabio und Luca Frezza, Max Berger und den Tourenleitern für ihre Einsatz. Die Versammlung 
dankt ebenfalls mit einem grossen Applaus. 
 
 
Der Präsident dankt fürs Kommen. Schluss der Sitzung um 20.00 Uhr 

 

Im 2. Teil Vortrag von Martin Kettler „Norwegen der Länge nach“ 

 

 

Schweizer Alpen-Club SAC 
Sektion Niesen 
 

 

 

 

Nadja Bigler Bruno Frezza 
Aktuarin Präsident 


